



KiTa FAZ Poing e.V. Gebrüder-Grimm-Str. 4 85586 Poing

### Ausgezeichnet!

Unsere Kita des Familienzentrums Poing hat erfolgreich am Öko Kids-Projekt teilgenommen. Bereits am 8. November haben der LBV-Vorsitzende Dr. Norbert Schäffer und das Bayerische Umweltministerium in München, vertreten durch Herrn Karl-Friedrich Barthmann, die südbayerischen Einrichtungen ausgezeichnet. Bereits seit 13 Jahren vergibt der bayerische Naturschutzverband LBV (Landesbund für Vogel- und Naturschutz) mit Unterstützung des Bayerischen Staatsministeriums für Umwelt- und Verbraucherschutz die Auszeichnung „ÖkoKids – Kindertageseinrichtung NACHHALTIGKEIT“ an Kitas, die sich mit wichtigen Umwelt- und Nachhaltigkeitsthemen auseinandersetzen. Die vielfältigen LBV-Bildungsprogramme vermitteln zukunftsrelevante Kompetenzen und Werte und leisten einen wichtigen Beitrag zur Umsetzung der



17 Nachhaltigkeitsziele der Vereinten Nationen. Für das Projekt haben wir das Thema Ernährung und eigener Anbau gewählt. Der Grund dafür war, dass wir erfreulicherweise in unserem Garten vier große Gemüsebeete besitzen, die wir mit verschiedenen Gemüsesorten bepflanzt haben. Aussäen, gießen, jäten und warten, lässt unsere ÖkoKids am eigenen Leib erfahren, wie viel Geduld, Arbeit und Mühe die „Herstellung“ einer einzigen Karotte oder Erdbeere erfordert. In mehreren Erzählkreisen haben wir unsere Kindergartenkinder gefragt: „Wie können wir Müll vermeiden?“ und „Wie können wir Nachhaltigkeit in unseren Alltag integrieren?“ Natürlich wollten die Kinder erstmal wissen: „Was ist denn die Nachhaltigkeit?“ Wir haben versucht es kindgerecht zu erklären. Sie bekamen erste Einblicke in die Bedeutung sauberen Wassers und der Vielfalt von Pflanzen und Tieren. Dabei, und das ist absolut wichtig, haben wir uns bemüht ihnen das Gefühl zu vermitteln, dass auch sie selbst bereits aktiv werden können. Durch eigene Erfahrungen und Aktivitäten mit pädagogischer Unterstützung spielerisch im konstruktiven Lernprozess erklärten wir unseren Kindern, wie wichtig es ist, weniger Müll zu produzieren, Lebensmittel bewusster zu kaufen und zu konsumieren und Mensch und Tier gleichermaßen zu achten. In der Hoffnung, dass es für sie schon früh zur Selbstverständlichkeit wird. Im „ÖkoKids“-Projekt werden die Kinder an die wunderbaren Geheimnisse und Zusammenhänge von Natur und Lebensraum herangeführt. Und es geht darum, dass es allen Menschen gut gehen soll und keinen Hunger leiden muss. Wir freuen uns schon auf nächstes Jahr, dann werden wir uns mit einem neuen Thema bewerben. Erstmal verraten wir aber nicht mehr.

*A. Stelmach für das Redaktionsteam Kita FAZ*